

PAROISSE DE LA TRINITÉ
DE POITIERS



PROJET PASTORAL
2023-2028



« À ceci, tous reconnaîtront que vous êtes
mes disciples : si vous avez de l'amour
les uns pour les autres. »

Jean 13, 35

Vivre l'Évangile,
célébrer le Christ,
être ses témoins
dans les quartiers de Poitiers
et de Mignaloux-Beauvoir :
c'est le projet de la
communauté paroissiale
de La Trinité de Poitiers,
c'est l'appel qui résonne
au cœur de la vie
de chaque baptisé.

Pourquoi un projet pastoral paroissial ?

- pour impulser un nouvel élan missionnaire,
- pour le porter avec l'ensemble des communautés locales de la paroisse et les différents acteurs de la mission,
- pour faire grandir la fraternité au sein de la communauté paroissiale,
- pour susciter des initiatives qui reconnaissent et qui déploient les charismes.



A l'écoute des appels de l'Esprit et de la vie des habitants de notre paroisse, attentifs aux orientations du synode diocésain, **les membres du conseil pastoral paroissial et des équipes locales d'animation** ont discerné trois priorités pastorales pour les années 2023 -2028 :

1 **Vivre la fraternité qui témoigne de l'Évangile**

2 **Reconnaître et nourrir la quête spirituelle de nos contemporains**

3 **Promouvoir une écologie intégrale**



Avec la Vierge Marie, que saint Hilaire de Poitiers et sainte Radegonde intercèdent afin que l'Esprit-Saint suscite dans la paroisse des disciples-missionnaires, témoins de la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ :

*Donne-moi, Seigneur Dieu,
le vrai sens des mots,
la lumière de l'intelligence,
et la foi en la vérité,
afin que ce que je crois, je sache
le dire aux hommes.*

*Ô Seigneur, c'est par la beauté
que tu révèles ta grandeur.*

*Ô Seigneur, c'est à travers l'homme
que tu révèles ton amour.*

*Seigneur, gonfle les voiles de ma foi
pour que je puisse prêcher partout
le nom de Dieu.*

*Seigneur, délie ma langue
pour que je fasse honneur à ton saint nom.*

*Seigneur, éclaire mon esprit
pour que je révèle à tous ceux qui l'ignorent
que tu es, toi, le Père du Fils unique de Dieu.*

Saint Hilaire de Poitiers

À Poitiers le dimanche 4 juin 2023,
en la solennité de la sainte Trinité

1 Vivre la fraternité qui témoigne de l'Évangile

(Synode diocésain 2018, 1^{er} axe)

1.1 Nous voulons vivre en paroisse une Église synodale, qui honore à la fois la singularité de chacun et la fraternité des relations entre disciples du même Seigneur. Nous voulons conjuguer l'esprit de proximité et la spécificité des communautés locales avec l'horizon élargi de la paroisse, communion de communautés toujours à construire. Nous souhaitons en ce sens :

1.1.1 veiller, notamment en début d'année, à ce que les membres des équipes locales d'animation et les différents prêtres et diacres de la paroisse soient bien identifiés par les nouveaux arrivants ; créer pour cela une signalétique et un visuel communs pour la paroisse ;

1.1.2 développer une communication qui serve la communion paroissiale ; par exemple, créer un annuaire en ligne des groupes et mouvements de la paroisse et l'actualiser, créer un agenda partagé mentionnant l'ensemble des événements de la paroisse ; se tenir informés entre communautés locales des projets portés par l'une d'elles ;

1.1.3 développer entre les communautés locales des pratiques d'entraide, de service, de mutualisation de ressources et de compétences, notamment pour porter ensemble des projets et à l'occasion de temps forts paroissiaux ;

1.1.4 rassembler la paroisse en quelques temps forts annuels : par exemple, lors de la saint Hilaire de Poitiers et de la sainte Radegonde, par des marches et des sorties paroissiales ;

1.1.5 organiser une fois par an un conseil paroissial élargi ou une assemblée générale de la paroisse ; proposer des rencontres intercommunautaires pour échanger sur des questions d'Église ;

1.1.6 rendre manifeste lors des liturgies la dignité commune de tous les baptisés : service de l'autel, distribution de la communion, choix des lecteurs...





1.2 Nous voulons être particulièrement attentifs aux jeunes générations. Nous souhaitons en ce sens :

1.2.1 veiller, notamment en début d'année, aux nouveaux arrivants (étudiants, jeunes professionnels, familles) ; par exemple, prendre le temps de les accueillir lors de moments conviviaux, de les connaître, de leur présenter les communautés et groupes paroissiaux ; favoriser leur intégration en fonction de leurs charismes et selon leur disponibilité ; mettre en place à cet effet des parrainages ;

1.2.2 développer des collaborations avec les aumôneries, associations et mouvements de jeunes : collégiens, lycéens, étudiants, jeunes pros, scouts, maîtrisiens de la Cathédrale... ; les associer à des actions paroissiales ; proposer un événement paroissial ou inter-paroissial pour les jeunes, en lien avec les différentes aumôneries et les mouvements ;

1.2.3 développer une culture de la rencontre et du partage entre la communauté paroissiale et les établissements scolaires catholiques.

1.3 Nous voulons vivre une fraternité avec les plus fragiles. Nous souhaitons en ce sens :

1.3.1 repérer la présence parfois discontinue des aînés, des personnes isolées et des malades dans nos communautés ; être attentifs à leurs situations, aux difficultés de vie qu'ils rencontrent ; préserver avec eux des relations, par exemple par des visites, par la distribution de la lettre paroissiale En Communion, par l'instauration de parrainages entre aînés et plus jeunes ;

1.3.2 soigner particulièrement les moments de célébration avec les malades ; proposer chaque année deux célébrations communautaires du sacrement des malades ;

1.3.3 développer des liens à la fois personnels et communautaires (un Ehpad – une communauté) avec les personnes en Ehpad de notre paroisse (visites, célébrations...) ; rassembler une fois par an les visiteurs des Ehpad de la paroisse ; susciter une équipe de visiteurs des personnes hospitalisées à la Polyclinique et à Saint-Charles ;

1.3.4 développer des liens avec les acteurs de la santé, les soignants, les aidants, en les manifestant notamment lors de la journée de la santé en février, temps à valoriser par exemple par une célébration ;

1.3.5 renforcer la collaboration avec les associations et structures caritatives et solidaires œuvrant sur notre paroisse, les inviter régulièrement, être à l'écoute de leurs appels.

1.4 Nous voulons incarner une Église en sortie, une Église attentive aux réalités de notre agglomération. Nous souhaitons en ce sens :

1.4.1 développer des liens avec les mondes professionnels dominants sur l'agglomération : justice, santé, enseignement, commerce, culture, administration, armée ;

1.4.2 organiser dans cette perspective, en lien avec la Maison Saint-Hilaire inscrite sur le territoire de la paroisse, quelques soirées par an sur des questions sociales et sociétales d'actualité.



2 Reconnaître et nourrir la quête spirituelle de nos contemporains

(Synode diocésain 2018, visée 4)

2.1 Nous voulons prendre soin de ceux qui rejoignent ponctuellement la prière de l'Église et veiller à la qualité de leur accueil. Nous souhaitons en ce sens :

2.1.1 être particulièrement attentifs à ceux qui nous rejoignent aux célébrations des grandes fêtes du calendrier liturgique : par exemple, créer une feuille de chants catéchétique, prévoir un temps spécifique pour les enfants, organiser un temps convivial à la sortie ; cultiver ces attitudes d'ouverture et d'attention à l'autre pour éviter l'entre-soi ;

2.1.2 accueillir et accompagner ceux qui sollicitent l'Église : soigner l'accueil de la demande, la recevoir avec bienveillance, rencontrer les familles individuellement, les écouter et discerner, leur proposer une « suite ». Mieux faire connaître dans chaque communauté locale la proposition de préparation au baptême des petits enfants et en former les acteurs ; poursuivre la réorganisation des équipes « deuil » et leur formation, notamment pour le commentaire de la Parole, mutualiser leurs ressources pour soulager les plus sollicitées ; mieux intégrer à la vie paroissiale l'équipe de préparation au mariage : forme et contenu de cette préparation, lien avec les ministres du mariage ;

2.1.3 accueillir les catéchumènes et néophytes ; poursuivre l'appel d'accompagnateurs de catéchumènes, les former, en lien avec le service diocésain du catéchuménat ; mettre en place un parrainage de chaque nouveau baptisé dans la communauté où il va s'ancrer ; encourager les néophytes à rejoindre tel ou tel groupe existant de la paroisse ou tel service ;

2.1.4 au regard de l'importance cruciale du premier contact avec l'Église, mettre en place une formation à ce premier accueil.

**2.2 Nous voulons nourrir la quête spirituelle de chacun.
Nous souhaitons en ce sens :**

2.2.1 encourager les groupes de lecture de la Parole de Dieu et mieux les faire connaître ;

2.2.2 à l'occasion de certaines célébrations et en fonction des circonstances, proposer un partage de la Parole en petits groupes ; mettre en place une formation aux assemblées de la Parole ;

2.2.3 proposer des veillées de prière, méditation, adoration, des veillées de miséricorde, notamment pendant l'Avent et le Carême ;

2.2.4 réfléchir à un projet de lieu d'accueil et d'écoute, et à la formation pour les écoutants ; continuer à proposer chaque semaine le sacrement du pardon à Saint-Porchaire ;





2.2.5 utiliser les ressources du Centre théologique et du Pôle Formation du diocèse ; en particulier, promouvoir la catéchèse diocésaine pour adultes ; proposer chaque année un temps de formation aux acteurs de la liturgie de la paroisse ;

2.2.6 faire connaître le service diocésain des vocations ; rendre régulièrement présente l'attention aux vocations dans la prière des communautés ; être attentifs aux différents chemins vocationnels ;

2.2.7 accompagner les néophytes et les « recommençants » dans leur recherche du sens de la vie, par exemple avec les parcours Alpha.

2.3 Nous voulons mettre les ressources patrimoniales de la paroisse au service de l'annonce de l'Évangile. Nous souhaitons en ce sens :

2.3.1 veiller au climat de recueillement et de prière des églises, à leur mise en valeur, par exemple par leur propreté, par leur fleurissement, par les textes de la Parole de Dieu ou de méditation mis à disposition des visiteurs, par la qualité et la pertinence des affichages sur les panneaux ;

2.3.2 mettre en valeur les églises lors de manifestations comme la Nuit des églises, la Nuit des cathédrales, les fêtes de la saint Hilaire et de la sainte Radegonde, le chemin des crèches ;

2.3.3 veiller au dialogue avec les différentes instances institutionnelles en charge de l'entretien et de l'aménagement du patrimoine ; par exemple, mettre en place une équipe pour concevoir le réaménagement intérieur de Notre-Dame-la Grande à l'issue des travaux ;

2.3.4 organiser des visites catéchétiques des églises, notamment pour des enfants et des familles ;

2.3.5 veiller, en lien avec les équipes locales d'animation concernées, au dialogue avec les personnes demandant à utiliser les églises pour des manifestations culturelles : concerts, tournages de films ; leur faire partager nos éléments de discernement ;

2.3.6 se conformer aux décisions du conseil paroissial des affaires économiques concernant les contrats de prêt ou de location des salles paroissiales.

3 Promouvoir une écologie intégrale

(Synode diocésain 2018, orientation 5)

À la suite de l'encyclique *Laudato si'*, nous voulons nous engager dans cette voie. Nous souhaitons en ce sens :

3.1 encourager et promouvoir la réflexion sur les fondements théologiques de l'écologie intégrale, développés dans l'encyclique *Laudato si'* ; partager des lectures et des expériences en ce domaine ;

3.2 intégrer la notion de « sobriété heureuse » dans nos actions et décisions ainsi que dans la gestion de notre patrimoine : concernant par exemple l'isolation des bâtiments, les ressources énergétiques utilisées, le chauffage des églises, l'utilisation et le recyclage des feuilles de papier ;

3.3 porter une attention particulière à la Création et au respect de la vie dans la liturgie, la catéchèse...





**NOTRE-DAME
DE MIGNALOUX
BEAUVOIR**

PAROISSE DE LA TRINITÉ DE POITIERS



SAINT-PAUL



**SAINTE
RADEGONDE**



**CATHÉDRALE
SAINT-PIERRE**

**SAINT-JEAN-DE
MONTIERNEUF**



SAINT-PORCHAIRE



**NOTRE-DAME
LA-GRANDE**



SAINT-HILAIRE

**PAROISSE DE LA TRINITÉ DE POITIERS
ACCUEIL SÉCRÉTARIAT DU LUNDI AU VENDREDI DE 9H À 12H
1 RUE SAINTE-CROIX 86000 POITIERS**

05 49 41 23 76

paroissetrinitepoitiers@gmail.com

www.trinitepoitiers.fr